

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 7 DE MAYO DE 1933

NÚM. 364

PRIMERO DE MAYO

Con gran brillantez, celebráronse todos los números de la Fiesta

El homenaje a la Federación Universitaria Española

Es transcendental e interesante en el Mundo, la celebración de la Fiesta del Trabajo. Pero es digno de subrayar este día en Elche. ¡Elche! Ciudad que lucha en las filas de la organización con fé y con cariño por el triunfo de nuestros anhelados postulados, no deja de dar cada año que pasa, más muestras de emancipación social. Y así vemos que el elemento obrero illicitano se manifiesta públicamente, ansioso de ver en un día no lejano, cumplidas todas sus aspiraciones, pudiendo dar el grito con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Viva la Revolución Social!

Este año se han celebrado con tal motivo varios festejos, los cuales fueron patrocinados por el Ayuntamiento y Casa del Pueblo.

Los Festejos

El día 29 de abril, y a las 17 horas, se inauguró el Concurso de escaparates, siendo dignos de principal mención los de casa de Hijo de J. Brotóns, Brotóns Hermanos y Almacenes Parreño, todos ellos, adornados con alegorías a la Fiesta del Trabajo.

El día 30, se celebró un gran acto artístico en el Teatro Kursaal, por las masas corales de Artística Socialista, Coro Clavé, Popular Coro Clavé y Orfeón Illicitano, y las Orquestas de guitarras y bandurrias de Coro Clavé y Orfeón Illicitano, siendo todas estas agrupaciones artísticas constantemente aplaudidas por la enorme multitud de ciudadanos que llenaba el Teatro.

Por la noche, y como de costumbre, se celebraron las veladas artísticas en la Plaza de Joaquín Costa (Casa del Pueblo), Paseo de las Germanías y Plaza del 1.º de Mayo.

El amanecer del 1.º de Mayo, se nos anuncia por medio de unos cañonazos. ¡Es el anuncio de la Aurora Social! ¡Es que va a empezar el día del Trabajador! Y los jóvenes socialistas de la Artística, entonan por diferentes calles de la población armoniosos cánticos sociales, llamando a sus compañeros de clase, para que sean pronto con ellos, con el fin de engrosar la Manifestación de los Trabajadores.

La Manifestación

Desde muy temprano, la Casa del Pueblo está concurridísima. Jóvenes compañeras son portadoras de banderas rojas. Compañeros de la Juventud Socialista, vocean nuestros periódicos y hacen a la vez grandes esfuerzos para que en todo momento el Orden sea completo.

A las diez, tras breves palabras del compañero Vicepresidente de la Agrupación Socialista,

se pone en marcha la Manifestación figurando todas las Banderas de la Casa del Pueblo, las del Partido Comunista y Sociedades Artísticas, figurando al frente, una carroza-automóvil, simbolizando la Paz, siendo sus ocupantes siete compañeras del Grupo Femenino Socialista.

Durante el trayecto de la Manifestación, fueron descubiertas las placas que dan el nombre a los consecuentes camaradas Llaneza, Albert Thomas, Turatti, Matteotti, García Quejido, Liebknecht, Carlos Marx, Sanchiz Banús, Rosa Luxemburgo y Federico Engels; siendo constantemente vitoreados con verdadero entusiasmo, a la vez que el inmortal abuelo Pablo Iglesias y Tomás Meabe.

Al llegar a la Manifestación a la Plaza de la República, se hace imposible el paso, pues a pesar de la grandiosa multitud que ella llevaba en la mencionada Plaza, había un número considerable de personas, que deseaban presenciar tan imponente Manifestación, pero cuando se hizo materialmente imposible el paso, fué en la Casa del Pueblo, teniendo que disolverse tras unas breves palabras de nuestros compañeros Pascual Torres y Serrano Campello.

Gran jornada ha sido la celebración del 1.º de Mayo. Sin un sólo motivo de alteración de orden. Masas disciplinadas, que saben cumplir como buenos obreros en todo momento. Cierre completo del Comercio. Mucha luz. Mucha música. Mucha alegría. Calles adornadas con banderas socialistas. El maestro Iglesias figura en las fachadas de infinidad de sus discípulos, los trabajadores.

La clase obrera y socialista

cumplió una vez más con su deber.

¡Adelante, pues, trabajadores! A laborar en nuestra casa, en el taller, en la calle, allí donde preciso fuere, por la emancipación del proletariado.

¡Viva el 1.º de Mayo! ¡Viva el Partido Socialista! ¡Viva la Unión General de Trabajadores.

Los actos de la F. U. E.

El pasado día 30 y como ya teníamos anunciado, se celebró en esta la concentración fuística provincial, a la que asistió el Sr. Presidente de la Diputación Sr. Albricias y alumnos de todos los colegios de Alicante y de los Institutos de Alcoy y Orihuela.

Reunidos en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento, fueron saludados por el camarada Alcalde Manuel Rodríguez, saliendo seguidamente hacia el huerto de D. Juan Orts, donde debía celebrarse el acto de confraternización.

El primer paso en la revolución es la transformación del proletariado en clase gobernante: la conquista de la Democracia... El proletariado hará uso de la supremacía política que adquiere para sustraer gradualmente todo el capital de la clase capitalista, para centralizar todos los instrumentos de producción, poniéndolos en manos del Estado, o lo que es igual, del proletariado organizado y constituido en clase gobernante.

CARLOS MARX

En el 1.º de Mayo

¡ALERTA!

Obreros, pensad bien en este día, que vuela velozmente hacia el abismo el carro de la absurda economía conducido por el Capitalismo.

Pensad que es necesario prepararse y estudiar, y templar los corazones, para llegado el día levantarse y mostrando que somos campeones...

Saltar sobre la cuadriga salvaje que llena de imprudencia y de coraje marcha sembrando guerras y lacerias y elegir con las riendas en la mano un camino más noble, más humano, camino socialista, sin miserias...

PEDRO PINTÓ POMEDA

EL ACTO

Por el Sr. Albricias se coloca la placa que da el nombre a la Federación Universitaria Española, F. U. E. a una palmera; cantando los estudiantes el Himno estudiantil.

A continuación hace uso de la palabra el joven de Alicante señor Sánchez, el cual explica la finalidad de la F. U. E. La F. U. E. —dice— por ser apolítica, es completamente laica. Y entre otros extremos de su peroración, dice: queremos que las aulas lleguen al corazón del pueblo, y que de ellas salgan hombres capacitados, hombres que se hayan ganado el título honoradamente, con sus estudios, no como hasta la fecha, que solo podía estudiar aquél que contaba con medios económicos y aquél que, con su dinero, compraba un título que solo servía para adorno.

Saluda a todos los estudiantes y les aconseja la organización, para bien de la cultura y para bien de la futura España culta.

En representación de Orihuela lee unas cuartillas el estudiante señor Escudero.

Serrano Campello, en representación del Ayuntamiento, saluda a los jóvenes de la F. U. E. a los que les desea sigan el camino emprendido para que, en día no muy lejano, pueda ser España la nación envidiada por el mundo entero.

El Sr. Albricias saluda a Elche, a esta ciudad tipo oriental, y se ofrece, desde allí donde estuviere, para colaborar en la gran obra que tiene por realizar la Federación Universitaria Española.

El señor Director del Instituto Local de 2.º Enseñanza, saluda también a F. U. E. en nombre del claustro de profesores.

A las 2 de la tarde y en el huerto de «Villa Carmen», se celebró una

comida fraternal, costeada por el Ayuntamiento.

Por la tarde, y en el Salón de Orfeón Illicitano se celebró un baile en honor de los estudiantes, reinando la más completa camaradería.

A las 8 y media regresaron a los respectivos pueblos, dando vivas a Elche y al Ayuntamiento.

EL OBRERO saluda a los futuros hombres de la cátedra y les ofrece este semanario para hacer la labor necesaria, con el fin de que dentro de breve plazo, sea creada la F. U. E. en este Instituto.

A BOCA JARRO

«Patria» habla de dignidad. ¡Hasta las ranas piden rey!

«Patria» combate los anónimos. Repasamos el último número de este semanario y no encontramos ni una firma.

¡Habrán cinismo! Y es que la defensa de su Director-Fundador-Proprietario, la hace el mismo y, claro es, no va a poner el hombre: Honrar a Dositeo. Firmado Dositeo.

Ahora, ¿que tiene falta de que le honren? De acuerdo.

Al que no tiene traje, hay que hacerle uno.

El Director de «El Illicitano» no dice ni pío.

Y cuando dice pío, ese pío, es de otro pollo.

Y «Telescopio»... ¡no escribiste, decía uno repasando «El Radical»! ¡¡Qué lástima!! ¡Tan bien como iba! ¡Tanta gracia que hacía!

¡¡Ya respirará Sinapismo!! ¡¡Me nudo contrario le había salido!!

Leemos el siguiente anuncio: «Se vende el metro en que medía «Telescopio» los versos que hacía en «El Radical». Darán razón en la ferretería Parreño. ¡Ojo, está sin estrenar, y tiene cien centímetros!

Estos días ha habido revuelo en el Centro Radical. Se designaron gobernadores, alcaldes y hasta abastecedoras de la Cocina Económica.

Confían en lo revuelto que estaba la política en Madrid.

Se encargó alguien levita. Se abrieron suscripciones para regalar bastones de mando. Se compraron pitos. Se hicieron ilusiones, y... total nada.

A los amigos de EL OBRERO

Repetimos, lo que en la circular pasada a domicilio hacemos constar, que EL OBRERO, como todos los periódicos de escasa tirada, cierran sus balances con déficit y que para saldar éste, precisa del apoyo pecuniario de los amigos del periódico. No tenemos para conseguirlo que recurrir a procedimientos inconfesables. El déficit lo hemos de salvar los que lo queremos y para satisfacción de todos anunciamos que han empezado a llegar a la comisión encargada de recibir donativos, boletines en número tal, que nos hace presagiar un éxito rotundo.

Ni un sólo boletín debe quedar sin llenar, y además, si por omisión algún amigo de EL OBRERO hubiera quedado sin recibir la correspondiente circular, debe darla por recibida y prestar su concurso a la suscripción.

En el número próximo publicaremos la relación de donantes, rogando a todos no demoren la entrega del correspondiente boletín, pues sería conveniente aparecieran en el número siguiente todos los donantes.

LA ADMINISTRACION

Lerroux no entra.
Otra vez será, hermanos.

¿Profesión?... periodista, contestó él. Sacamos la cabeza para ver quién era el que estaba en la sala de al lado y vimos a don Vicente Torres Serrano.

Leemos «El Día» de Alicante, miramos y vemos. Esto, señores, es señal de que no estamos ciegos.

Un artículo firmado por dicho señor comentando la manifestación del 1.º de Mayo. Lo leemos y nos pregunta un amigo: ¿Qué es don Vicente Torres Serrano?

¡Un embustero, por no decir otra cosa!! contestamos.

Que no iba casi nadie en la Manifestación.

Que los socialistas obligaron a cerrar el comercio.

Que no vinieron labradores.

Que solamente adornaron sus fachadas los empleados del Ayuntamiento.

Estos son los embustes del señor Torres Serrano.

Para desgracia suya, no es verdad lo que dice.

Por desgracia para él, la Manifestación del 1.º de Mayo, ha sido la más hermosa que se ha hecho. En cantidad y calidad. Entérese bien el Sr. Torres Serrano, y en cuanto a lo demás, no merece que le conteste.

Sabíamos que en «El Día» cabía todo, pero lo que ignorábamos era que el Sr. Torres Serrano, fuera uno de los encargados de arrimar basura.

Señor, señor, señor.... tan bien que te has visto y ahora con lentes.

A punto de cerrar la tirada, recibimos atenta comunicación del rufo de Machaco, en la que protesta de que consideremos al señor Torres Serrano como un ente más de la especie pollina.

Justa protesta la del popular burro de Machaco! Ei, cuando lleva agua, lleva agua de verdad.

El Sr. Torres Serrano, cuando lleva escritos, son escritos embusteros, miente muchísimo.

Siga informando así, cavernícola, y al final de sus días irá al infierno, ¡no le asusta? Porque no habrá olvidado uno de los preceptos del decálogo aquél... que Dios entregó a Moisés en Sinaí, eh... ¿Creemos que es el octavo?

A Matilde le han sentado mal los socialistas.

El otro día entró en una barbería echa una furia tirando pestes contra los socialistas, asegurando que el 14 de Abril no habían adornado la fachada del Ayuntamiento y otros lindezas por el estilo dignas de figurar en «Patria.»

Qué lástima Matilde, qué lástima.

¿Se habrá confesado con algún cura o será que alguno de los que merecen ser amos y se llaman más que radicales, le habrá echado algún sermón?

Por que mira Matildita, no es digno figurar en las filas de la Unión General—como tú dices— y echar pestes contra sus dirigentes.

¿Si será de Gilito Robles?

Por que aquí hay muchos que quieren pasar por furibundos revolucionarios y son peores que el cavernícola Gilito.

¡Matilde, eres digna de la caverna donde perteneces!

Sabíamos que «El Radical» saldría para arrojarnos a los socialistas toda la bilis que más de cuatro tenían archivada.

Sabíamos que los únicos enchufistas son los radicales

¿Una prueba? Los tres consejeros del Gobierno en la Compañía Transmediterránea, diputados radicales, Sres. Arroyo, Alemany y Sigfrido Blasco. Los dos primeros optan por el cargo de Consejero y renuncian el acta. El último se queda con el acta, pero porque no alcanzó lo que tantas veces le pidió a Prieto: El negocio de la Campsa.

¡Radicales, moral política vosotros? ¡¡¡Míau!!!

Alpargateras

Imposible de todo punto parece el hecho real de que después de más de un cuarto de siglo de organización y siendo la alpargatera la más veterana, tengamos todavía que requerir a algunos obreros y obreras de nuestro ramo para que no asalten el horario.

Egoístas estos a los cuales aludimos, no ven el fondo turbio de la intención patronal al proponerles la realización de jornadas abrumadoras, mientras existen una porción de compañeros que pulpan por las calles ejerciendo por obligación la profesión de parados.

No se dan cuenta de que la intención marcada de los fabricantes, es destrozarse la jornada de 8 horas.

Mientras esta jornada sea respetada, los jornales y precios de la mano de obra se conservarán; pero desgraciados de los obreros alpargateros si esta mejora la dejan perder.

Quien asalta el horario de trabajo, hace causa común con sus patronos, que más tarde han de reducir los precios y jornales.

Quien se presta a esta maniobra patronal, es un verdugo de sí mismo y de los demás compañeros; es un mal obrero, es un esquirol, es un traidor.

Hay algunos obreros en nuestra industria que se precian de revolucionarios, que no creen en la eficacia de los Jurados Mixtos y que por ello los combaten con gran saña. Por ello no tienen inconveniente de incumplir los pactos y contratos.

Revolucionarios conocemos que se comen los patronos crudos y dan motivo a que los vocales del Jurado Mixto, levanten actas de infracción. Ese es el temple revolucionario de esos *mamparrillas*.

Los señores representantes de las casas proveedoras de materias primas, conocidas por «Similares» son unos aprovechados.

Ellos que son para muchos patronos alpargateros, como la sogá para el ahorcado, han descubierto un nuevo negocio, el de la confección de cortes de material, piqué y tejido, cuya mercancia la remiten a los pueblos productores de alpargatas, especialmente de la provincia de Murcia, para que estos surtan a otros, que antes se servían de los pequeños patronos de Elche.

Conocemos a algunos «Similares» que se dedican a este nuevo negocio y no pagan a plantilla, ni Retiro Obrero, ni Seguro de Maternidad, ni matrícula. Los fabricantes de pequeña escala que resultan los perjudicados, no se atreven con ellos, en cambio echan chispas contra la semana de vacaciones.

Así son las cosas. ¿Para qué quieren el «Centro Industria» esos patronos? ¿Acaso los intereses de estos patronos no son tan respetables como los de esos representantes?

Los patronos esperan a que se haga de nuevo el Concerto con la Caja de Previsión Social; seguramente les ha salido bien el primero.

Parece ser que los obreros no se han dispuestos a ello, por las consecuencias que pudieran sobrevenir, por eso los patronos han dado principio a las vacaciones obligadas e interminables, suprimiendo personal y sobre todo del sexo femenino.

De esta forma menos lograrán su propósito, y mientras tanto las liquidaciones sin salir del atranco. ¿A qué espera la Caja Colaboradora de Valencia?

Hemos podido comprobar que cuando se cubren plazas nuevas

o vacantes en las fábricas, son preferidos los forasteros; pues la semana última, en una fábrica de pisos de goma, se ocuparon cuatro forasteros y dos ilicitanos.

Nuestros patronos son muy amantes del pueblo de Elche.

Cuando salen de viaje, no pasa minuto que no se acuerden de la «Mare de Deu» y de la Festa. ¡Qué buenos corazones tienen nuestros patronos!

Los patronos loneros han declarado la guerra al Jurado Mixto. Los alpargateros no son tan malos, no han declarado la guerra, pero se han hecho lerrouxistas; son la obstrucción, porque no acuden a las reuniones que se les cita y «paz kxristi». De alguna manera han de coincidir con los de la mecha.

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

Sindicato Ramo de Agricultura

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a Junta General extraordinaria, para el próximo domingo día 19 del actual a las 9 y media de su mañana.

EL COMITE

Moción presentada por el compañero Alcalde para evitar la tala de palmeras

El que suscribe, Alcalde Presidente de este Excmo. Ayuntamiento, tiene el honor de someter a la consideración de sus compañeros de Corporación la siguiente

PROPOSICIÓN

Que con el fin de que no pueda en ningún momento ser burlada o desconocida la disposición del Ministerio de Agricultura, sobre protección a los palmerales ilicitanos, se adopte acuerdo por el Excmo. Ayuntamiento de no autorizar construcciones de edificios de tipo corriente en huertos enclavados dentro de la zona señalada como protegida, por la Comisaría de Parques Nacionales, aunque para realizarse las referidas construcciones sea innecesaria la tala de palmera alguna.

Aconseja la adopción de tal acuerdo, la obligación, que a juicio del que suscribe, tiene el Ayuntamiento de cooperar con toda decisión a que la disposición del Ministerio llene cumplidamente todos los fines que motivaron su promulgación, y que como es natural no son tan solo la conservación de la palmera, sino además, que el bello conjunto de arte que constituye el bosque no sea profanado con construcciones que las leyes administrativas permitirían pero que serían rechazadas por las más universales que rigen la Belleza.

Por todo lo expuesto cree el que suscribe que el acuerdo prohibitivo debe excepcionar tan solo aquellos edificios, para cuya construcción además de ser innecesaria la tala de palmeras, realzaran por sus características arquitectónicas las perspectivas de conjunto del bosque y dieran la sensación de haber sido preferentemente construidos en atención al ornato del paisaje.

No obstante el Excmo. Ayuntamiento acordará lo que considere más acertado.

Elche 25 de abril de 1933.
MANUEL RODRIGUEZ

Operaciones de contabilidad verificadas en el Excmo. Ayuntamiento durante el mes de Abril

	Pesetas
Existencia en 31 Marzo	14.289'31
Ingresos en Abril	73.527'12
Suma	87.816'43
Pagos verificados en dicho mes	65.370'00
Existencia en 30 Abril	22.446'43

Camisería BENAFER

CONFECCION A MEDIDA

Camisas-Calzoncillos-Pijamas-Corbatas- Medias-Calcetines-Ligas - Tirantes-Cinturones-Pañuelos-Géneros de Punto-Bisutería-etc.-etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 ELCHE

BLASCO
SASTRE
Castelar mín. 10,-1.º

Ventanales

«El Radical» y los «radicales»

De entre todas esas reminiscencias periodísticas, producto de las más diversas congestiones, que pululan por ahí al socaire de una libertad que no merecen, ninguna, por antonomasia, podría ser tan pintoresca como «El Radical», a no ser ya, por derecho propio, la más cínica.

Apuntamos este temor al aparecer el primer número y corresponder a su saludo, por que no sin razón, temíamos, por él, no por nosotros, que al fin y a la postre, no es enemigo que sepa imponerse, temíamos, decimos, que al correr el tiempo y conforme fuese exhibiendo las lamentables astucias de que se vale para mostrarnos un republicanismismo que no siente, nos veríamos obligados a contender, pero siempre alimentando la creencia de que esta rivalidad política, toda una forma de entender la República, se podría ventilar sin bordear los cauces de la sensatez y ateniéndonos a las exigencias de la verdad. Pero esto, que podría ser norma que informe nuestra conducta, está visto que no reza en el credo de nuestros enemigos que, ateniéndose al fin, todos los medios les parecen recomendables.

Y puestos a definir por enemigos, no nos asiste razón alguna para suponer que lo son menos, aquellos que al margen de todo progreso y fascinados por las glorias, negras glorias, de otros tiempos, han emprendido un «paqueo» sistemático contra la República por lo que ésta representa y propone, que estos que ateniéndose a su etiqueta de un radicalismo «ñoño», tienen buen cuidado de utilizar, para quebrantar el prestigio republicano, aquello que más garantiza el triunfo de la revolución iniciada en Abril de 1931. Niegan la evidencia de la fuerza socialista y su derecho a imprimirle a la República aquellas claras proporciones que son indispensables para elevar la moral de la clase trabajadora. Y la emprenden contra los hombres que en el Poder representan la potencia proletaria, tratando de enfrentarlos con su clase al presentarlos como modelos de desaciertos políticos, con cuyas turbulencias legislativas han sembrado la desolación y la miseria en el país.

De entre toda la flora con que se contornea «El Radical» surge un señor J. S. cuyos tristes designios y menguada capacidad le relevan de que nosotros le apuntemos el honor de esperar de él una

Almacenes de hierros, jácenas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez
Maisonave, 18 - Alicante

Representante en Elche:
ADOLFO FENOLL - Sagasta, 58

explicación debidamente raciocinada sobre su opinión de humilde republicano. Eso le debe estar vedado, su inteligencia correría el riesgo de perderse entre abstracciones sin lograr darnos una realidad de su pensamiento «republicano» ajustado y atemperado a las exigencias económicas de nuestro tiempo.

Sabemos algo de las piadosas intenciones que impulsaron al Sr. J. S. a enrolarse en las filas «radicales». Es algo racial y consustancial con su temperamento. Un exceso de precaución. El mismo que le aconsejó sacrificar las risueñas perspectivas de un porvenir alado en el campo de la ciencia por la placidez amoderada de un sesteo vano. Las necesidades de la población dolida ponían en entredicho su tranquilidad y mandó a freir espárragos a la clientela. Lo mismo, idénticamente igual ahora en que el «peligro» socialista amenaza con sus privilegios de clase. Se hace «radical». El dinero fué el puerto seguro que le libró del furor de la «gripe». Y por salvar ahora «su» dinero, se sumerge en la ciénaga «lerrouxista» y con un deleite que le clasifica se zambulle en ella una y otra vez hasta sentir los sabrosos escarceos de la voluptuosidad.

Hojalatería y Calderería

DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores - ELCHE

La F. U. E.

La Federación Universitaria Escolar, obraría con ingratitud si abandonase este liberal pueblo, sin dar muestra por medio de la prensa ilicitana del alto sentimiento de gratitud que hacia sus excelentes autoridades nos embarga.

Orgulloso puede sentirse Elche. Nosotros las admiramos y sentimos sincero placer al prever los triunfos y prosperidades que, siguiendo en tales manos el poder, le aguardan.

El mas cordial saludo.

El Comité de Alicante
F. U. E.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapan y turrones
Teléfono, 117
Canalejas, 52 ELCHE

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los
"Sombreros Fernández y Roche"

Jurados Mixtos de Trabajo de Elche

Por acuerdo adoptado en sesión del día 5 del mes actual por la Junta Económica de esta Agrupación de Jurados Mixtos de Elche, y en virtud de lo dispuesto en el orden del Ministerio de Trabajo y Previsión de fecha 6 de Junio último (Gaceta del 8), se abre concurso público por el plazo de un mes, a partir de la publicación del presente en el Boletín Oficial, para proveer la plaza de Auxiliar de esta Agrupación, con la asignación de 2,500 ptas. anuales en el que podrán tomar parte quienes acrediten conocimientos relacionados con la actividad industrial del país y la legislación social.

Serán preferidos.

a) Quienes hayan prestado servicios en organismos oficiales dependientes o relacionados con el Ministerio de Trabajo y Previsión durante un año, sin nota desfavorable.

b) Los graduados en las Escuelas Sociales.

Es necesario que todo concursante posea conocimientos de mecanografía.

Las solicitudes se dirigirán a la Secretaría de la Agrupación domiciliada en Canalejas, 45, de esta localidad.

Elche 25 de Abril de 1936.

V.º B.º El Presidente, J. VIVES;
El Secretario, JUAN HERNANDEZ.

Taller de Cerrajería

de Joaquín Martínez (a) Porró

Se componen escopetas y toda clase de armas

Avenida de Labradores, núm. 1

Alcaldía

Según me comunica el Sr. Secretario General del Patronato Nacional del Turismo, ha organizado una excursión por España durante todo el mes de Mayo próximo, habiendo invitado a la misma a 25 periodistas europeos, representantes de los diarios de mayor importancia, al objeto de dar a conocer a estos Sres. y al mismo tiempo para que ellos lo hagan por medio de su prensa en sus respectivos países, la importancia turística y política de nuestra Nación.

En este recorrido, una de las poblaciones a visitar es la nuestra, llegando aquí el día 31 del referido mes, procedentes de Murcia y a las diez de su mañana, con el fin de visitar nuestros palmerales.

Lo que tengo el gusto de hacer público, anunciando para fecha próxima, la publicación de los nombres de las personalidades que nos han de visitar y el de los diarios que representen.

Elche a 26 de Abril de 1935.

El Alcalde,
MANUEL RODRIGUEZ

Círculo Obrero Illicitano

Como en años anteriores, el 1.º de Mayo, nos remitió D.º Asunción Ibarra, 100 pesetas, para que las destinemos a las más penosas necesidades de nuestra Sociedad.

Públicamente hemos de significar las más expresivas gracias y lo altamente reconocidos que le estamos los de esta casa a tan virtuosa dama.

Se ruega a todos los compañeros que se encuentren alrasedos en el talonario, procuren abonar sus cuotas antes de finalizar el presente mes, pues de lo contrario serán dados de baja aquéllos que adeuden más de las cuotas reglamentarias.

LA JUNTA DIRECTIVA

¡Seguro Obligatorio!

NI UN DÍA MÁS debe descuidar el seguro de sus obreros.

LA LEY LE OBLIGA, y si no lo hace hoy, lo tendrá que hacer mañana.

UN CASO GRAVE ocurrido en estos días de indecisión le costaría miles de pesetas.

LÍBRESE de esta preocupación, contratando un seguro a prima fija en

Compañía Hispania

que en Elche representa

ADELARDO LLOPIS

Ereta Alta, 4.

FUTBOL

Con gran concurrencia celebráronse en el Campo de Allabix los partidos anunciados entre Elche F. C. y Madrid F. C.

Los encuentros resultaron brillantísimos por la clase de juego desarrollado por los dos equipos contendientes. Los resultados fueron de 2 a 1 el primer día y de 5 a 2 el segundo, triunfando en ambos nuestro titular, que dió más sensación de peligro por la eficaz labor desarrollada.

Felicitemos a quien correspondía por la organización de estos encuentros.

Agricultores:

Vendo cebollino, simiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

Juventud Socialista

Pasado mañana martes, a las 9 y media, dará una Conferencia en el Salón nuevo sobre la ley de Accidentes del trabajo, nuestro compañero Juan Barceló.

¡Compañeros, no faltéis!

Primero de Mayo

La velada que había de celebrarse en el Teatro Llorente la noche del 1.º de Mayo, tendrá lugar el domingo día 14.

Si causas probables impidieran verificarse dicho día, definitivamente tendría efecto el domingo día 21.

Cuantos tengan encargadas localidades pueden retirarlas hoy de once a una de la mañana o de 4 en adelante en la Casa del Pueblo y el martes y jueves de 9 y media de la noche en adelante, dirigiéndose a José Serrano Campello.

Quienes deseen adquirir localidades pueden dirigirse a Serrano Ruiz y Serrano Campello.

Fiesta de la Poesía

Organizada por la Sociedad Cultural y Artística «Blanco y Negro», se celebrará en el mes de Junio la «Fiesta de la Poesía», actuando en ella como mantenedor el Excmo. Sr. Ministro de Agricultura D. MARCELINO DOMINGO.

En nuestro próximo número daremos a conocer todos los detalles de este acto.

Actos Civiles

El sábado de la pasada semana fué inscrito en el registro civil con el nombre de Arnaldo, un hijo de nuestros compañeros Francisco Boix y Maria Javaloyes.

Nuestra enhorabuena.

El día 26 del pasado mes de Abril y a la corta edad de 5 meses, falleció el niño Manuel Marcos Cabrera, hijo del compañero Manuel Marcos Carrillo.

Reciban los padres nuestro sentimiento.

En Alicante, donde últimamente residía, ha fallecido la virtuosa señora Dña. Ana María, Asencio Pérez, madre de nuestro querido amigo y correligionario, el consecuente socialista alma y guía de la Sociedad de Zapateros de ésta, Juan Román Asencio.

Reciban todos nuestro pésame.

Imp. Moderna.—Elche

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

De palpitante actualidad

El Gobierno y la obstrucción

Nada menos esperábamos del Gobierno Azaña. Se han desarrollado los acontecimientos, tal como a una nación rectamente dirigida corresponde. Las minorías obstruccionistas encuentran en el banco azul hombres íntegros que nada tienen de analogía con los muñecos que desearían los enemigos del Gobierno. Pues aviada estaría España si la sana opinión republicana estuviera con esos grupos que incluso apuñalarían al régimen que disfrutamos, si ancho campo se les dejara.... pero para suerte del porvenir español, sólo se encuentran adheridos a los que intentan convertir el Parlamento en lo que fué en tiempos monárquicos, los caciques y los amantes de una España anquilosada, sin savia liberal y democrática.

Ya el árbol obstruccionista comienza a desgajarse y contra lo que esperaban los radical-agrarios ha sido en su propio campo donde ocurre lo que presentían en el gubernamental; los partidos gubernamentales adelantan cada día terreno y la simpatía gana amigos para ellos. La intención malvada y reprobable de los de la obstrucción se halla tan al alcance de los ciudadanos, que difícilmente pueden engañar a las personas responsables y sensatas y a la postre la nación dará su merecido a los que hoy impiden que camine con marcha recta el carro gubernamental español.

Por tener la clase trabajadora española su vista puesta en el Partido Socialista, seguimos con nuestros hombres dando vitalidad al Gobierno para que las leyes lleven la dosis social necesaria para que el pueblo obrero, que prestó su concurso a la implantación del régimen republicano, no quede defraudado en sus esperanzas de redención.

Las oposiciones, que toman por cobardía la sensatez del Gobierno, deben ir acostumbrándose a ver en él al verdadero representante de la España ansiosa de libertad económica, que única y exclusivamente ha de conseguirse perdurando el actual matiz izquierdista y que el país, fino de espíritu vá acentuando con

DE LAS AGUAS DE RIEGO

Un proceder lamentable

A continuación transcribimos la hoja que suscrita por todas las representaciones que acudieron a la Asamblea celebrada en el Ayuntamiento el día 3 del actual para tratar sobre los puntos que en dicho escrito figuran, circuló esta semana por pueblo y campo:

"A los regantes

A fin de que por todos los regantes sea conocida nuestra actuación cerca de la Compañía Riegos de Levante, en defensa de los intereses que nos son comunes y, en evitación de que por alguien interesado en ello se informe falsamente del resultado de nuestras gestiones, los abajo firmantes componentes de la Comisión designada por la Asamblea general, nos dirigimos a todos los labradores ilicitanos para que, con pleno conocimiento de causa, puedan juzgar nuestra conducta en relación con el lamentabilísimo incidente provocado por la intemperancia de Don Carlos Antón Pastor.

En la reunión celebrada en la Alcaldía el día 13 de abril último, de acuerdo todos los delegados con la representación de la Compañía Riegos de Levante, se convino que en la próxima reunión con objeto de obtener resultados prácticos, que directamente beneficiaran a los regantes, se discutieran y aprobaran en su caso los extremos siguientes:

- 1.º Determinación de las obligaciones mutuas en el servicio de suministro de agua.
- 2.º Fijación de la cantidad de litros.
- 3.º Establecimiento de tres taquillas para la venta.
- 4.º Horas de venta.
- 5.º Precio del agua.
- 6.º Aforo de los partidores.

Para complimentar el anterior acuerdo y adoptar los convenientes a nuestros intereses sobre los anteriores extremos nos reunimos en el día de hoy en el Salón Alcaldía y apenas iniciada la discusión nos vimos desagradablemente sorprendidos con las continuas y extemporáneas intervenciones del Comisionado Don Carlos Antón Pastor, el que con su proceder claramente dejaba traslucir su intento de que en la reunión no se adoptara acuerdo alguno. Extrañados de su intento obstruccionista le hicimos ver lo improcedente de su conducta y los graves perjuicios que a los intereses de todos podía ocasionar con su suicida actuación, requiriéndole para que cesara en ella y no tuviera en cuenta otra cosa sino que era un regante encargado de defender los intereses y tal vez el pan de otros más necesitados que él. Por toda contestación el señor Antón Pastor, con olvido del respeto que a sí mismo como Delegado se debía y en menosprecio de Alcaldía y representaciones, ofendió gravemente a todos, dándonos la sensación de que su irascibilidad era producida ante el fracaso de no conseguir el móvil que se proponía y que por desconocerlo nosotros, ignoramos si sería de los inconfesables.

sus intervenciones cada vez más, para bien de ésta España que ha sabido librarse de la opresión monárquica y no permitirá que otra Monarquía más o menos disfrazada se enseñoree nuevamente de los destinos de nuestra patria.

Mientras el Gobierno siga contando con mayoría en el Parlamento, que a la vez significala en el país, debe mantenerse férreamente agarrada al Poder sin hacer caso de los

debeladores que a sabiendas de que mienten, se arrojan el mandato de la opinión de la opinión!... ¡vaya opinión!...

La victoria que esperaban encontrar les ha sido adversa y la Cámara ha de estudiar la forma de que las leyes vayan aprobándose sin esos obstáculos impropios de un Parlamento democrático.

Medios tienen democráticamente las mayorías para anu-

Ante la injusta agresión, la Asamblea, por unanimidad, acordó eliminarle de su seno, haciéndole ver que en reuniones donde se ventilan intereses tan sagrados como el pan del labrador no se debe ni se puede actuar con miras bastardas sino en defensa de los intereses que, tal vez inocentemente, se le confiaron.

Estos son, únicamente, los motivos causa de la expulsión del Sr. Antón Pastor del seno de la Comisión; ahora que la opinión le juzgue y espere para juzgarnos a nosotros a que demos término a nuestras gestiones, obteniendo de la Compañía las máximas concesiones a que ésta pueda llegar.

Elche 3 de Mayo de 1933.

José Soler Antón; Jerónimo Martín-Cortés Leguey; Vicente Soler Cerdá; Pascual Román González; Pedro Esclapez Pascual; Tomás Alonso Blasco; Antonio Sempere Brú; José Tarí Barceló; Gaspar Soler Ruiz; Agustín Mollá Agulló; José Durá Sempere; Antonio García Sánchez; José Marco Durá; Ramón Segarra Ibarra; Ramón Campello Martínez; Vicente Agulló García; José Pastor Maciá; Carlos Soler Sansano.

Como verán nuestros lectores, la hoja no procede de ninguna tendencia partidista, es el conjunto de todas las representaciones, que creyó una falta de respeto a los Delegados y Alcaldía, el que un cierto delegado hasta aquel día, Carlos Antón Pastor, se portara tan ineducadamente con todos.

Este Señor, ya en otro número de «El Eco», trató la cuestión de los regantes con la Empresa, por el asunto de la baja en el precio del agua, de una forma tan injusta y errónea, que mereció la general repulsa de los mismos regantes.

Él mismo se redactó sus intervenciones a su gusto, llamándose Sr. Antón Pastor y todo.

Conocíamos al Sr. Antón Pastor, pero no sabíamos que llegaba a tanto.

Ahora ya lo conocemos al dedillo, y puede estar seguro de que no nos pillaré. Frescura podrá tener, pero ya procuraremos calentarle de forma, que los humos que eche no sean tan espesos como los que le ha producido el nuevo cargo de Administrador de «El Eco».

Al paso que vá, estamos seguros de que se hará pedestal; irá «pa arriba», pero no sabemos la forma de subir cómo será; sólo le deseamos que no suba tan deprisa como salió del Ayuntamiento, ni tampoco con los títulos que recogió.

El Sr. Antón Pastor fué por lana y salió esquilado.

Otra vez, que no ocurrirá, puede ser que salga como las martas, con la parte trasera algo pelada.

lar esa informal obstrucción y no dudamos que así lo harán, sirviendo de esta manera los intereses de sus mandatarios, cansados ya de tantos desechados ansiosos de mando y poder.

Han pasado, al menos para España, los tiempos de retrogradismo y no consentiremos que los partidos reaccionarios, en minoría evidente, se impongan al espíritu liberal y democrata de España.

Del ambient campesí

El llaurao y el ama

El camp es un paradis de arboaora armonía: tot dona goch y alegría... Ningú pot ser tan felis com el llaurao, hui en día. —Yo no u entenc de poeta. Vosté se expresa inolte be, mes... francament, li diré, si vol canviar, sefioreta, el parais pa vosté. —Esta delisiosa umbría y eixe onechar del forment... tot respira poesia. —Yo també respiraría baixantme el arrendament. —Si pagues una cansó; a sis duros y un poquet la tafulla... —¡Baratet!

Si no li pague en presó crec que no cobra el complet. Tot lo que anem a comprar mos costa car en excés; de vendrer, no hay que parlar, ningún chénero val res...

¿Cóm mos tenim que salvar?

—Aixó vos está molt be;

la culpa té este gover,

y, per si es poc, te diré...

¡luego anireu al infer!

—¡El infer se disolgué!

Vosté sinse treballar

saca el pa de la faeneta,

y yo, sinse descansar,

y menchant pa y cavalleta

lo que dec no u puc pagar.

Y vullguera, francament,

que me fera una revalla,

vosté, en el arrendament.

—Si aixó u pagues de la pallat

—Pa vosté... y en pau.

—¡Valent!

—¿Me farà baixa?

—¡Ay, María!

¡Per ser tu no te la puche!

¿Conque baixa? ¡Bo estaria!

—Yo me buscaré la vía.

No se asuste ni se anuche.

—No sigues atollondrat,

y si en algo tens y estimes

la tegua tranquillitat,

presisa que no te arrires

a ningún juec ni abogat.

—¡Pues... així no puc seguir!

—Si fores mes rasonable

te diría el meu sentir.

—Procuraré estar amable;

diga lo que me vol dir.

—Deixa tontes ilusions...

tú has de tindre lo mateix,

y... cuant fasen eleccions...

ya me entendrás... me pareix...

—Sí, sí, ¡yá! sobren raóns.

—¡Esta delisiosa umbría,

y eixe onechar del forment,

tot respira poesia!

¿Volarás la monarquía?

—¡Sí, sefioreta, corrrrrrrrent!